

M. Emile Guillaumin. — « Un livre inconnu de Constantin Pecqueur ; « De la paix », par M. A. Charpentier. — « Lamennais et Fortoul », d'après des inédits, par M. Paul Raphaël.

Nouvelle Revue Critique (15 août) : « La masse et l'élite », par M. J. L'Icarien. — « Les nomades », par M^{me} de Valcombe.

La Revue Mondiale (1^{er} septembre) : « Le sens de la vie », par M. Charles Oulmont. — « Un Américain à Sainte-Hélène », par M^{me} M. Coleman.

Nos Poètes (15 août) : « Emile Zola poète », par M. A. de Bersaucourt. — « Albert Samain », par M. Léon Riotor.

L'Esprit nouveau (n^o 25) : « André Gide », par M. Paul Dermée. — « Les ressources nouvelles de la musique », conférence sténographiée de M. Darius Milhaud.

La Renaissance d'Occident (septembre) : « L'Amérique à Paris », par M. A. Counson. — « Le rossignol de muraille », poèmes de M^{me} Yvonne Herman-Gilson. — La fin des très amusants « Petits journaux de jadis », par M. A. de Bersaucourt.

Le Monde nouveau (15 août) : « Le sang et le sol », par M. Elie Faure. — « Les Françaises doivent-elles voter ? » enquête ouverte par M^{me} A. La Mazière. — « X. de Magallon », par M. Jean Royère.

La Renaissance (16-23 août) : suite de l'enquête sur « La Révision de la Constitution ».

Les Pages indochinoises (15 mai) : « Bat-Va », nouvelle très vivante de M. R. Crayssac. — « Le Nui Ba-Giè », par M. A. Saller. — Haïkaïs indochinois », par M. E. Pujarniscle. — « La Sieste », poème de M. Alfred-Ernest Babut.

CHARLES-HENRY HIRSCH.

LES JOURNAUX

Vieux souvenirs d'un étudiant de 1852 sur Baudelaire, Murger, Banville, Philoxène Boyer (*Le Journal*, 1^{er} septembre). — L'audition colorée (*Candide*, 28 août).

Le Journal, dans son Magazine littéraire, publie les « vieux souvenirs d'un étudiant de 1852 » sur Baudelaire, Murger, Banville, Philoxène Boyer. Ce sont, nous explique M. Georges Le Cardonnel, les souvenirs d'un étudiant en droit, que les hasards du quartier Latin placèrent sur le chemin de Baudelaire et de ses amis. L'auteur de ces souvenirs est M. Emile Geidan, mort récemment à un âge avancé, qui fut bâtonnier de l'ordre des avocats de Vienne, préfet du Gard et député de l'Assemblée nationale.

Voilà, épilogue G. Le Cardonnel, qui pourra contribuer à la